

# FSR Protokoll 2025-10-22

---

**Sitzungsleitung:** Ticia

**Protokoll:** Nici, Alex, Pia

**Beginn der Sitzung:** 16:10 Uhr

*Abstimmungen protokolliert als (Dafür/Dagegen/Enthaltung)*

## Anwesenheit

---

### 1. Gewählte

- ☒ Ticia Dreydemy
- ☐ Olivia Benstem
- ☒ Pia Suhm
- ☒ Sophia Dahm
- ☒ Alex Schiffer
- ☐ Leonie Herrman
- ☒ Frederic Stephan
- ☒ Nik Krzyzaniak
- ☒ Erik Audorf
- ☒ Nici Scheel
- ☒ Kai-Uwe Müller-Monllau
- ☒ Erik Albrecht

### 2. Stellvertretende

- ☒ Eric Kreutel
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Leonard Urban
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☐ Leopold Schmidt
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Kyra Peikert
  - ☒ Stimmberechtigt
- ☐ Lenja Brotzki
  - ☐ Stimmberechtigt
- ☒ Rico Linke
  - ☐ Stimmberechtigt

### 3. Assoziierte

- ☒ Nick Günther
- ☐ Turan Kiyan
- ☐ Jasper Kluge
- ☒ Linda Rautmann
- ☐ Lasse Schaar
- ☐ Jojo Petters
- ☐ Vincent Schneegaß
- ☐ Sven Bünte
- ☒ Matyas Velebil
- ☒ Felix Schmelter
- ☐ Constantin Reber

### 4. Gäste

Jonas Paudler

## Tagesordnung

---

### TOP 0: Nächste Sitzung (16:10 Uhr)

Die Nächste Sitzung findet am 29.10.2025 um 16:00 im Physik Haus statt.

Die Übernächste Sitzung findet am 05.11.2025 um 16:00 im Mathe Haus statt.

### TOP 1: Altes Protokoll (16:11 Uhr)

Das Alte Protokoll ist hochgeladen und im Konsens angenommen.

Protokolliert hatten Ticia, Alex und Nici.

### TOP 2: Alte Aufgaben (16:11 Uhr)

*Verschobene TOPs*

- Weihnachtsfeier in Organisatorisches
- Schlüssel in Organisatorisches
- Spieleabend wird Dienstags einmal im Monat stattfinden
- Aufgaben*
  - Rico muss die Jahrgangssprecher/innenwahlen organisieren
    - Soweit hat alles geklappt.

- Mathe Lehramt muss noch gemacht werden.
- Erik mach bitte Sachen auf Discord
  - Wurde gemacht

## **TOP 3: Post und Mails (16:14 Uhr)**

### *Post*

Keine Post im Physikhaus, Keine Post im Mathehaus ?

### *Mails*

#### **22.10.2025 12:03 - lein2: Nachlese/Vorbereitung Mathe für Physik-Zyklus**

- Prof. Lein Möchte einen Termin für ein Gespräch mit uns bzgl Mathe 4 vereinbaren.
- Möglich sind Mittwoch 29.10 9-13, Mittwoch 5.11 9-15 oder Freitag 7.11 9-15
- Er fragt auch noch ob wir zur Vorbereitung noch Material von ihm brauchen.
- Prof. Lein liest im übrigen auch Mathe fürs Lehramt.
- Am besten könnte es eine Person aus dem 5. Semester machen.
- Pia hätte Lust aber wenig Zeit. Es wird empfohlen mit mehr als einer Person dahin zu gehen.
- Pia macht einen Termin.

#### **21.10.2025 18:19 - clews.fsr: [Extern] Re: Volleyball-Turnier FSR-MatNat**

- Es melden sich mehr FSRs für das Volleyball Turnier
- Erik hat sich auch schon zurückgemeldet, sie freuen sich über unsere Teilnahme. Alle weiteren Infos kommen.

#### **21.10.2025 14:31 - komaliste: [Extern] [KoMa] Erinnerung Anmeldung KoMa 93 Chemnitz**

- Die KoMa Errinert an die Anmeldung zu 93. KoMa in Chemnitz.
- Die Anmeldefrist ist bis heute 23:59
- Die Leute sind angemeldet.

#### **17.10.2025 14:18 - juliane.thiem: WarmUP! 2025 | Dankeschön!**

- Uns wird für das WarmUP gedankt und das alles gut verlaufen ist.
- Der Termin für nächstes Jahr ist vorraussichtlich 14.10.2026
- Es wird außerdem auch nach Rückmeldungen gebeten.
- Alles weitere im Orga Teil.

#### **17.10.2025 12:32 - sofiia.bulyntseva: Einladung zur Zusammenarbeit bei**

## **Frauenrunde FSR Informatik**

- Wir werden von der Diversitätsbeauftragten des FSR Info informiert, dass zwischen dem 17. und 20. November von ihnen eine Frauenrunde stattfindet
  - Austausch, Vernetzung und gegenseitige Unterstützung
- Es wird zudem angefragt ob wir mithelfen wollen. Falls ja würden sie sich ein Gespräch wünschen.
- Klingt gut
- Sophia meldet sich.

## **17.10.2025 06:44 - beta: Kommission W3 Physik der Ozeane gem. PIK**

- Es soll die W3 Professur für Physik der Ozeane neu besetzt werden.
- Nik und Alex kümmern sich. StellvertreterInnen werden noch gesucht.

## **16.10.2025 09:56 - info: [Extern] Jung, innovativ und interdisziplinär: Außen- und Europapolitik mit Polis180 mitgestalten**

- Polis180 ist ein studentisch-geführter Think-Tank aus Berlin, der junge Menschen in die Gestaltung von Außen- und Europapolitik einbindet.
- Er bietet Diskussionsveranstaltungen, Analysen, Podcasts und den Austausch mit Expertinnen, um Ideen direkt an Entscheidungsträgerinnen zu vermitteln.
- Wir sollen die Einladung weiterleiten und Studierende, besonders aus den Bereichen Europäische Wirtschaftspolitik sowie Klima und Energie, zur Teilnahme motivieren.
- Ziel ist, die vielfältigen Fach- und Perspektiven der Studierenden für interdisziplinäre Politik-Projekte zu nutzen.
- Wird auf Discord geteilt.

## **16.10.2025 09:41 - scheel: Nachfrage FSR Infrastruktur | Inquiry about the FSR infrastructure**

- Nici hat beim FSR Info angefragt, wie die ihre Infrastruktur machen und welche Absprachen sie mit dem ZIM haben.
- Ergebnis ist, dass sie nur Absprachen mit dem Institut haben.
- Falls jemand Genaueres wissen möchte auf Liv oder Nici zukommen.
- Wird zur Kenntnis genommen

## **15.10.2025 22:58 - philipp.okonek: [VeFa] Anwesenheitsregelung erneut Thema in Gremien**

- Hat uns Jojo letzte Woche schon berichtet.

- Der Fakultätsvorschlag will die Ausnahme-Klausel der BaMa(La)O §5a erweitern, sodass Seminare mit fachlichen, methodischen und sozialen Kompetenzen, die nicht im Selbststudium erlernbar sind, künftig verpflichtend Präsenz erfordern können.
- Die Humanwissenschaftliche Fakultät hat den Entwurf im Oktober in der Senatskommission für Lehre und Studium (LSK) vorgestellt; aktuell wird er in den Fakultätsräten diskutiert und müsste anschließend vom Senat beschlossen werden.
- Bei Annahme könnten Studienkommissionen die Modulbeschreibungen anpassen und Präsenzplichten auf weitere Module ausdehnen, wobei die Gefahr besteht, dass die Ausnahme-Grenze ausgenutzt und ggf. gerichtlich geklärt werden muss.
- Wir sollten das Thema prüfen, mögliche Auswirkungen auf ihre Studiengänge einschätzen und bei Bedarf in die VeFa-Agenda aufnehmen.
- Stellungnahme ist schon in den Startlöchern und wird in der nächsten VeFa diskutiert.

## **TOP 4: Organisatorisches (16:27 Uhr)**

### **Weihnachtsfeier**

- Kai und Ticia haben sich ein Datum überlegt. (Mittwoch den 17.12.2025)
- Kai will Orga-Hut haben und sich um das Meiste kümmern. Ticia kümmert sich ums Finanzielle.
- Zwei neue Sachen: Wettbewerb (Kostüm-, irgendwas anderes), ggf. einen Weihnachtsbaum.
  - Weihnachtsbaum vielleicht nicht aus Umweltgründen.
  - alternativ Baumschmuck an Bändern.
  - Baum ausleihen, oder andere vorhandene große Topfpflanze dekorieren. Oder Baum im Innenhof.
- Winterfeier, so wie immer.
- vorher ein "wir basteln Deko"-Event
- Schritt eins: Carsten Beta schreiben
- Erik Audorf meldet sich zum Mithelfen.

### **Schlüssel**

- Pia war busy und konnte sich noch nicht kümmern.
- Pia kann dennoch den Schlüssel an Erik Au. geben.
- Wir stimmen darüber ab, dass Pia ihren Schlüssel an Erik Audorf gibt. (12/0/0)
- Schlüssel EJSXDL 80 59 E1278

### **WarmUP**

- ist gut gelaufen, hat Spaß gemacht
- das Physik Prof Quiz kam gut an, soll auf Mathe Profs erweitert werden
- nächstes Jahr mehr Freebies und Deko
- Mathe-Spiele kamen nicht so gut an
- Mit Deko wäre cool, dass wir Mathe/Physik klarstellen könnten. Schreckt möglicherweise aber auch ab.
- Es waren fast immer Leute am Stand.
- Orga hat gut geklappt, Sophia lobt die Aufgabenübernahme
- Man sollte sich nächstes mal früher mit der Mathe didaktik beschäftigen.
- Mathe Quiz machen um sie mit auf den Hochschulinformationstag mitzunehmen.
- Mathe Aufgaben beim WarmUP sind vielleicht ein wenig blockierend.
- Für die Zukunft: Wer bin ich quizzes, aber auch grundlegende thematisch spezifische Quizzes.
- Memes als Deko und Gesprächsanreger

## **Astro**

- Sophia trifft sich mit den Studiengangverantwortlichen, um die Kommunikation mit den Studis zu verbessern und "Galaxies and Cosmology" zu verbessern

## **Teambuilding**

- Wir wollen gerne ein FSR Teambuilding Event machen
- Es soll sich überlegt werden, was man machen kann!
- Wenn 25 Leute mitkommen können ca. 10€ subventioniert werden.
- Vorschläge:
  - Wald-Aufräum-Aktionen als Gruppenaufgabe (kostenlos :0)
  - Picknick
  - Bowling
  - Massage?
  - Kanu
- Für wann sollte sowas geplant werden ?
  - Winter eher drinnen
- später noch mehr Ideen sammeln

*16:49 Jonas verlässt die Sitzung*

*16:53 Rico verlässt die Sitzung*

## **TOP 5: Finanzbeschlüsse (16:53 Uhr)**

Es sind 10 gewählte Anwesend. Der Reihenfolge nach rücken nach:

- Eric Kreutel
- Kyra Peikert

Noch keine Updates zum Jahreshaushalt, Infos kommen aber noch.

### **Neuer Staubsauger fürs Büro**

- Erik Au. sucht Angebote
- Kärcher 1628-smth smth Trocken und Nass Staubsauger wäre sehr gut.
- Freddy schaut mal nach.

## **TOP 6: Hochschulpolitik (16:58 Uhr)**

### **Institutsrat am 05.11.**

- Alex und Linda bitten um Themen
- Martin Pohl soll mit Studis reden, als Teil der StuKo
- Institut schöner machen
- Gesamte zweite Reihe im Physikhörsaal ist kaputt
- Vorrang bei Räumeverwendung?

### **VeFa**

- Es wurden 8 Anträge in einer Stunde bearbeitet
- Die letzten 3 Protokolle wurden angenommen
- Abrechnungen des letzten Jahres waren alle Fertig/Da
- Es gibt eine Mitteilung des FSZ, ist nicht so relevant
- Es gibt einen Jahresrechnungsbildungsbericht; wer will, kann den angucken
- Auswertung der Pfingstwoche
  - die Studis fanden das ganz gut
  - die Lehrenden eher weniger
  - Besser Vorbereitung der Pfingstwoche
- Vortragsreihe mit AD(H)S durchs Studium
- Es gibt unvertretene Studiengänge (möglicherweise Master Berufsschulslehramt Mathe für uns)

- Germanistik hat weitere Updates gegeben zu Durchfällen wegen potentieller KI-Nutzung in Prüfung. 2. Gutachten sagt geschafft, 3. Gutachten sagt ist KI.
  - Wir sollten uns das weiter anschauen, weil potentiell präzedenz
- Halloweenfeier von mehreren FSRs dieses Wochendende
- Sportantrag hat nun keine Therme mehr. Nur mehr 66 Teilnehmende (12 FSR Mitglieder zahlen nichts). Beitrag ist nun 30€
- Phoneatisches Gutachten wurde begutachtet
  - da muss man bei einem Arzt sich bestätigen lassen, dass man sprechen kann
  - ist verpflichtend
  - Kostet viel Geld und ist Verpflichtend.
- Praxiskonzept Lebensunterhalt
  - Mit dem Asta wird zum Land Gegangen. Die Leute können sich das nicht leisten. Die Praxis ist unbezahlt und so zeitaufwändig, dass nebenbei Arbeiten unmöglich ist.
- Ticia wurde ins Präsidium gewählt
- Ref wurde gewehlt. Philip und JoJo machen das.
- JoJo macht eine neue Awareness Schulung, Es kommt eine Email.
- Ersatz für Ticia, Wenn Linda ab Januar weg ist.
- kann man sich jeweils überlegen

## **Studienkomission MINTRO**

- Die Institute planen langsam, welche Module sie anbieten möchten
- Studienordnung soll Ende November eingereicht werden
- Start SoSe 2027
- Das Physikinstitut spricht sich nicht mit den Studis ab.
- Freiversuche sollen noch Besprochen werden.
- Anscheinend ist unser Institut das einzige, welches Berufsfeldspezifische Kompetenzen abietet.
- Der Neue Name ist [Studiengang]+. Erstes Semester soll weiterhin MINTRO sein.

## **Vollversammlungsorga**

- Ist ganz viel gemacht worden, nur noch Mail fehlt
- Themen kann man noch über den FSR Verteiler und die Emails von Nici und Liv einreichen!

*16:58 Nik verlässt die Sitzung*

17:03 Maty verlässt die Sitzung

## **TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (17:16 Uhr)**

### **TikTok Video als Physik Studiums Werbung**

- Ist jetzt wohl fertig.
- Link kommt noch.

### **Spieleabend und Kreativabend**

- Dienstag Möglich
- 2. Dienstag Spieleabend
  - Wird an die Raumbuchung gemeldet.
  - folgende Termine sind: 11.11. und 09.12
- 4. Dienstag Kreativabend ?
  - Terminfindung wird vorerst Vertagt.

## **TOP 8: JahrgangssprecherInnen (17:20 Uhr)**

- Es sind jetzt alle in einem Kanal
- Mathe Lehramt kommt noch dazu

### **ExPhy3**

- Implizite Anwesenheitspflicht
- Man MUSS jetzt ankreuzen und in der Übung bleiben, sonst werden Kreuze nicht gezählt.
- Prof. Hoffmann-Vogel meint, dass sie zu wenig Personal hat um die Übungsblätter zu korrigieren
- Stellenausschreibungen sind sehr versteckt, so finden sich weniger Studis zur Besetzung der Stellen
- Zum Thema Anwesenheitspflicht war Grossmann sehr kryptisch.

### **Präsenzhausarbeiten**

- Eingeführt um KI-Nutzung zu vermeiden
- Hausarbeiten in 6 Stunden auf Papier schreiben wurde als die beste Lösung dargestellt. Weil man sonst KI-sichere Fragen stellen müsste, das ist nicht umsetzbar.
- Prof meint er hätte rechtlich keine andere Option.
- Warum gibt es kein uniweites Konzept zu Hausarbeiten und KI?

- Mal mit der Qualitätssicherung und Dekan zusammensetzen. Linda und Ticia machen das.

## **TOP 9: Sonstiges (17:39 Uhr)**

### **Werwolf und Spieleabend**

- Erik Audorf wird nächstes mal auch mit ihnen sprechen und sie auf die Raumbuchung hinweisen.
- Wenn sie Veranstaltungen anmelden sind wir abgesichert.

## **TOP 10: Feedback zur Sitzung (17:42 Uhr)**

- Supi
- cool 👍
- war toll

## **Verschobene TOPs**

### **Aufgaben**

- Überlegung Teambuilding
- Freddys Staubsauger
- Vefa Ersatz für Linda
- Discord
- KI in Hausarbeiten irgendwann
- Sophia schreibt der Diversitätsbeauftragten für Info, Raumbuchung FSR im Physikhaus, Email an Philip und Martin in der Astro.